



## **EL UNIVERSAL**

Página:

5

Sección:

Fecha:

₩ 4 NOV 2019



### A Omar lo traicionaron

a Marina recibió desde febrero pasado una solicitud de auxilio del gobierno de Claudia Sheinbaum. La violencia se nabia disparado en la Ciudad de México y hacía hervir, sobre todo, la zona de Tepito. Escalaban como nunca los "levantones", los ajustes de cuentas, los cadáveres arrojados en las calles, con mensajes prendidos en la ropa.

La Armada ordenó a su servicio de inteligencia encontrar el centro de gravedad de la violencia. La investigación comenzó en dos vías, según las fichas a que tuvo acceso el columnista: con marinos haciendo trabajo de gabinete y con otros infiltrados en Tepito. El trabajo de gabinete incluyó el seguimiento di gital de gente asociada a la Unión Tepito: se establecieron vínculos a través de mensajes y llamadas telefónicas; se hizo el seguimiento milimétrico de las redes sociales de un clan que gusta exhibirse con armas, autos, motos, y hace ostentación de sus viajes, sus mujeres, sus fiestas.

El trabajo de infiltración fue extremadamente complicado en una colonia que es una tierra de nadie, con la vía pública invadida por completo, y con miles de puestos ambulantes que sirven como escudo a los laboratorios y las "tienditas" en que se venden drogas y armas: vecindades que sirven de refugio y bodega.

En Tepito existe además una red de halcones que vigila cada calle y cada banqueta. La mafia sabe en qué momento salió el alcalde de la alcaldía, sabe cuántas y qué patrullas rondan la zona, advierte de inmediato cuando algo inusual está ocurriendo.

Una cauda de detenciones ha cimbrado a los grupos criminales de la zona: cayeron El Betito, El Pistache, El Tiger, El Jamón, El Tortas.

La investigación de la Marina indicó que el nuevo centro de gravedad del crimen organizado se hallaba en Peralvillo 33. El líder emergente: Óscar Flores, *El Lunares*.

El Lunares vivió desde niño en Peralvillo 33. Su familia se dedica al robo de tráileres y a la venta de mercancía robada. Desde hace unos años él pasó a la distribución de droga al mayoreo. El soborno de funcionarios, comandantes y jefes de sector, le permitieron convertirse, tras la detención de otros líderes, en una de las cabezas criminales más visibles del barrio.

Hace un par de años despojó de sus viviendas a varios inquilinos del número 33 y comenzó a construir su propio bunker en el que, como se sabe, hay pasadizos que sirven como bodega y conectan con otros predios.

La Marina detectó vehículos que descargaban cajas, bolsas negras de plásticos y voluminosos tambos. Detectó que *El Lunares* se desplazaba en un convoy del que formaban parte taxistas y motonetas. Desde que la guerra por la droga arreció en

Tepito, Flores se hace acompañar por una escolta de diez hombres -tatuados, ataviados con gorras, "mariconeras" y tenis de marca. Mediante el uso de drones se estableció el flujo de movimientos en Peralvillo y sus alrededores. La Marina determinó la hora y el día de la semana más propicios para llevar a cabo el operativo: cuando no hubiera puestos ni flujo de vehículos, a fin de que, quienes tomaran parte en la operación no quedaran atrapados a la hora de sacar el objetivo y se redujeran al mínimo los riesgos para la población: lunes, de madrugada.

Solo cinco personas estaban al tanto de las pesquisas. Luego, los datos le fueron entregados en paquete al gobierno capitalino.

Se determinó que el 22 de octubre se llevaría a cabo la acción. Esa madrugada se pusieron en movimiento 147 efectivos de la Marina, 600 policías capitalinos y 90 agentes de la Policía de Investigación. Pero El Lunares ya no estaba en Peralvillo.

Es imposible hacer en Tepito una movilización de ese tipo sin que los jefes del narcotráfico se lo adviertan. Y además, en la nómina de Flores hay mandos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, así como comandantes y agentes de la Policía de Investigación. Muchos de ellos están adscritos a la alcaldía de Cuauhtémoc desde hace años. Ellos fueron quienes hicieron la filtración.

El operativo fue anunciado como un triunfo: el arribo de una nueva era en la seguridad. Terminó, sin embargo, convertido en un fracaso estrepitoso. Con informes alterados y llenos de inconsistencias, con un relato absolutamente inverosímil (los detenidos habrían estado en la calle, formando un círculo alrededor de un montículo de drogas y de armas), y con detenciones fabricadas que culminaron con la liberación de 30 detenidos (algunos de ellos, familiares de El Lunares).





Página:

5

Sección:

Fecha:

- 4 NOV 2019

Aquel día fracasó el secretario Omar García Harfuch. Fracasó por los métodos empleados, pero también fue traicionado por su propia policía. Una policía que desde hace años dejó de servir a la institución para ponerse al servicio del crimen organizado.

El fallido operativo de Tepito nos reveló en manos de qué policía estamos.

@hdemauleon demauleon@hotmail.com





# **EL UNIVERSAL**

Página:

19

Sección:

Fecha:

# EL CABALLITO

¿Y los 20 millones de pesos? La pregunta para el dicalde de Tláhuac



Raymundo Martínez Vite

Dice el refrán que mal empieza la semana para quien lo ahorcan en lunes... y todo parece indicar que el alcalde en Tláhuac, Raymundo Martínez Vite (Morena), tendrá un arranque muy difícil, cuando este día comparezca ante el Congreso de la Ciudad de México para presentar su propuesta de paquete económico. Pero más allá del jaloneo por los recursos, hay un tema que le está sacando ámpula y son los 20 millones de pesos que se entregaron para la reconstrucción del mercado Zapotitla y de los que no se sabe nada. Nos dicen que locatarios y vacinos caractar accesante.

catarios y vecinos estarán esperando al alcalde en Donceles y Allende, además de que la bancada del Verde Ecologista no será tan aliada con los de Morena en esta ocasión, pues tienen varias cuentas pendientes.



Alessandra Rojo de la Vega Piccolo

## Dirigencia del PVEM deja fuera a su coordinadora

La que sigue sin que le caliente el sol es la coordinadora del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) en el Congreso local, Alessandra Rojo

de la Vega Piccolo, luego de que sin motivo alguno la dejaron fuera de la reunión que tuvo la dirigencia de sa partido hace unos días con la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum Pardo, en-

cuentro en el que, dicen, se tomaron decisiones importantes. Al Antiguo Palacio de Gobierno acudieron el secretario General del partido en la capital, **Jesús Sesma Suárez**; el presidente nacional, **Alberto Puente Salas**; el diputado federal **Arturo Escobar** y el senador **Manuel Velasco**, pero ninguna mujer ni diputado local. Pero lo que más le caló a la coordinadora fue que don Jesús subió una fotografía del encuentro a sus redes sociales, destacando la buena relación que tiene el partido con la actual administración.

Un respiro en Ecatepec

Donde toman un respiro es en el ayuntamiento de Ecatepec, pues nos dicen que el presidente municipal, **Fernando Vilchis Contreras** (Morena), logró gestionar ante las autoridades del Edomex un partida de 100 millones de pesos que, aseguran, se destinarán para el pago de laudos laborales y con ello evitar los embargos que están a la orden del día. Aunque habría que recordar que este recurso es una cucharada para atender un mal mayor, pues nos dicen que el gobierno municipal enfrenta aproximadamente mil 143 juicios laborales, de los cuales están obligados a pagar en 233.

¿Quién asumirá el gobierno de Valle de Chalco?

Nos dicen que esta semana podría definirse quién se quedará en el cargo de presidente municipal en Valle de Chalco, luego de la muerte violenta del edil **Francisco Tenorio Contreras**. Nos dicen que por ley debería ocupar el puesto el alcalde suplente, **Armando García Méndez**, quien actualmente es delegado federal regional de Valle de Chalco y al que ayer, durante el homenaje a Tenorio en la explanada municipal, todos los políticos y colaboradores se le "cuadraban". Por el momento es el secretario del Ayuntamiento, **Eliseo Gómez López**, quien desde el martes pa-

sado, cuando ocurrió el atentado, está como encargado del despacho de la presidencia municipal. ¿Será don Armando el sucesor del edil finado o habrá sorpresas en Valle de Chalco? La situación es muy complicada en este ayuntamiento del oriente del Estado de México.

Armando García Méndez







# EXCELSIOR

4 NOV 2019

Página:

33

Sección:

Fecha:



# No le queda el traje a Ernestina

Por más que los tablajeros de la Constitución... o los violadores seriales de la ley -como los bautizó el perredista Jorge Gaviño - quisieron hacer un traje a la medida a Ernestina Godoy, para que sea la próxima Fiscal General de la capital, les fallaron las medidas.

Primero, los *morenos* torcieron la ley para anular la obligación constitucional que les marcaba abril pasado para crear la Fiscalía local. Pero como eso dejaba fuera a la actual procuradora capitalina, aprobaron un trans(a)itorio que alargó el proceso hasta noviembre.

Como, de todos modos, **Ernestina** seguía incumpliendo los requisitos de no haber desempeñado un cargo público, de elección popular o de partido, pues hicieron *el papeleo* para borrar los requisitos que le estorbaban.

El traje está hecho, pero en una de esas a los sastres morenos se equivocaron en las medidas y le queda chico.

Primero, porque al emitir la convocatoria para postular candidatos, los diputados señalan en el inciso *G* del nu-

Ernestina Godoy pidió licencia al cargo de diputada el 21 de noviembre de 2018.

MINISTER PROPERTY

meral 2, que un impedimento será que el interesado haya desempeñado un cargo de elección popular un año previo.

Y aquí es donde Lalito Santillán tendría que pasar al pizarrón con su ábaco, para que respondiera unas cuantas preguntas.

A ver *Lalito*, si Ernestina pidió licencia al cargo de diputada el 21 de noviembre de 2018 y la



Deja Godoy la coordinación del Congreso.

recna limite para que los interesados presenten a sus candidatos para la terna es el 12 de noviembre próximo, ¿ya pasó un año?

Porque el 19 de noviembre, el Consejo Judicial Ciudadano anunciará los aspirantes a la Fiscalía, quienes tendrán que ser entrevistados, y **Godoy** seguiría

sin cumplir el año previo, pues hasta el 21 noviembre del año pasado era la coordinadora Morena en Donceles.

¿Eso la descalifica en automático, por mucho que las entrevistas para los postulados sean del 25 al 29 de noviembre y los tres que pasen el filtro para pelusa sean anunciados oficialmente a **Claudia Sheinbaum** hasta diciembre?

Porque si bien es cierto que para cuando se nombre a la cabeza de la nueva Fiscalía será hasta el último mes de año, al momento de que sea postulada **Ernestina** no cumpliría con el requisito de un año sin ser legisladora.

Eso sin contar con el debate que podrán armar los inconformes, argumentando eso de que los cargos de senadores o diputados son irrenunciables, y que sólo pueden pedir licencia "por una causa grave", pero en términos legales siguen siendo legisladores.

Ya ni qué decir que el 24 de julio de 2018, cuando se supo que sería la coordinadora de Morena en Donceles, **Godoy** declaró que aspiraba a quedarse toda la legislatura y que encabezaría su bancada porque no era "carnal de nadie", ni del propio **López Obrador**.

Un año después, luego de que los tablajeros de la Constitución le hicieran su traje, el mismo Presidente dijo que no sólo era su "carnala" sino también de **Claudia**. Así que eso de que sería una fiscal autónoma...

Y aguas, porque **Ernestina** tendrá que manifestar por escrito que no cuenta con ninguno de los impedimentos para el ejercicio del cargo, señalados en el artículo 44 de la Constitución de la CDMX.



#### CENTAVITOS...

Para quien dude que fue el 21 de noviembre de 2018 cuando **Godoy** pidió licencia al cargo, puede preguntar a los mariachis que le acarrearon a las escalinatas de Donceles, donde le cantaron *Las Golondrinas*.







4 NOV 2019

Página:

Sección:

Fecha:

#### OTRAS CIFRAS

En diferentes medios y a 67 diario se da cuenta de los homicidios que ocurren en la Cludad de Mexico; dias en los que se han registrado más de 11 homicidios, masacres de familias, feminicidios y agresiones contra ciudadanos de todas las edades están documentados. Pese a ello, la administración de Claudia Sheinhaum dice que los homicibaum dice que los homicicia a la baja gracias a la estrategia del gobierno. El da-to parece más una burla pa-ra los deudos de las vícti-mas y un intento por evadir la realidad de la capital del país, que no ha quedado exenta de la violencia que

#### MUYDORMIDO

zo parece que siempre es el último en enterarse de lo que pasa en el Estado de México; este fin de semana, más de 12 horas después de que se supo horas después de que se supo de la muerte del alcalde de Valle de Chalco, Francisco Te-norio, Del Mazo tuiteó un pé-same por la muerte del políti-co. Eso sí, manda a su equipo de prensa a que lo comparta. para que se vea que, aunque tarde, sí se enteró.

#### **PURATRANSA**

El fin de semana se dio a conocer que la Secretaría de De-sarrollo Urbano y Vivienda de la Ciudad de México entregó de pesos en apoyos económico del programa para la reconstrucción a personas que no presentaron dictámenes de viviendas dañadas que los dos del sismo del 19 de septiembre de 2017.







Página:

19

Sección:

Fecha:

F4 NOV wis









Página:

Sección:

Fecha:

### PREGUNTA DEL DÍA



Exfuncionarios del Invi serán investiga-dos por vender viviendas de interés social que anunciaban en portales web y perió-

dicos; algunas victimas pagaron por los departamentos, pero nunca las recibieron, denuncio la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, OPINA

♥"El Invi debe desaparecer, es una institución corrupta ¡que beneficia a los criminales traficantes de

CÉSAR HERRERA Opinó en la página web de esta casa

Mancera y sus 'perredianos'. Sólo quedan 2 en el Se-

SERVANDO LOPEZ Opinó en la pagina web de esta casa

nas que buscan una vivienda, está vez ya no es no-vedad, tai vez el modus operandi sí, eso de que se anuncian en portales de venta de inmuebles, pero las estafas son al interior del instituto y de vivales

CDMX en la recomendación 17/2019 señaló a la Procuraduría capitalina y la SSC por 15 carpetas por el delito de tortura contra menores de 2014 a la fecha; la propia Procuraduría reconoce que hay 13 indagatorias contra servidores públicas en la contra servidores en la contra servi cos por el mismo defito en 2018 y 2019. @PINA